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История флага
Российский триколор имеет более 

чем 300 летнюю историю. Государствен-
ный флаг в России появился на рубеже 
XVII XVIII веков, в эпоху становления 
России как мощного государства. 

Впервые бело сине красный флаг был 
поднят на первом русском военном кора-
бле «Орел», в царствование отца Петра I 
Алексея Михайловича. 

Законным же «отцом» триколора 
признан Петр I. 20 января 1705 года он 
издал указ, согласно которому «на тор-
говых всяких судах» должны поднимать 
бело сине красный флаг, сам начертал 
образец и определил порядок горизон-
тальных полос.

В 1858 году император Александр 
II утвердил рисунок «с расположени-
ем гербовых черно желто белого цве-
тов империи на знаменах, флагах и 
других предметах для украшений на 
улицах при торжественных случаях».  
А 1 января 1865 года вышел именной 
указ Александра II, в котором цвета чер-
ный, оранжевый (золотой) и белый уже 
прямо названы «государственными цве-
тами России».

В Советской России более 70 лет го-
сударственным флагом являлся красный 
стяг.

Чрезвычайная сессия Верховного Со-
вета РСФСР 22 августа 1991 года поста-

новила считать официальным символом 
России триколор. Указом президента РФ 
от 11 декабря 1993 года было утвержде-
но Положение о государственном флаге 
Российской Федерации.

25 декабря 2000 года президент РФ 
Владимир Путин подписал федераль-
ный конституционный закон «О Го-
сударственном флаге Российской Фе-
дерации». В соответствии с законом, 
Государственный флаг РФ представляет 
собой прямоугольное полотнище из трех 
равновеликих горизонтальных полос: 
верхней — белого, средней — синего и 
нижней — красного цвета. Отношение 
ширины флага к его длине — 2:3. 
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Уважаемые петербуржцы!
Поздравляю вас с одним из самых значимых и самых молодых празд-

ников нашей страны — с Днём России!
12 июня 1990 года была принята Декларация о государственном суве-

ренитете Российской Федерации — важнейший документ, давший нача-
ло новому этапу развития российской государственности.

Этот праздник объединяет тех, кто гордится великим прошлым на-
шей страны, трудится на благо Родины в настоящем. Россия — страна с 
уникальной историей, богатейшим культурным и духовным наследием 
и, главное, людьми, которые бережно хранят и преумножают ее вековые 
традиции. От нас с вами зависит, какой Россия будет завтра. Поэтому мы 
должны сделать всё, чтобы наши дети и внуки гордились нами, как мы 
гордимся старшими поколениями.

Всем нам посчастливилось жить в городе, который сыграл огромную 
роль в истории нашего государства. Сегодня Петербург живет в едином 
ритме со всей страной, развивается и с уверенностью смотрит в завтраш-
ний день. Вкладывая свои знания и силы в процветание нашего люби-
мого города, мы тем самым способствуем становлению великой России. 

От всей души желаю всем вам крепкого здоровья, мира и добра, успехов 
во всех начинаниях, счастья и благополучия!

Заместитель Председателя 
Законодательного Собрания Санкт-Петербурга

Соловьев С.А.

Уважаемые жители и гости Адмиралтейского района! 
Поздравляю Вас с Днем России! 
Это особенный праздник, символизирующий суверенитет нашей 

страны, ее богатую историю и неразрывную связь поколений. Санкт-Пе-
тербург — уникальный город для русской истории, который более двух 
веков был столицей России. Именно наш город стоял у истоков форми-
рования российской государственности, здесь сосредоточены крупные 
промышленные, морские, научные, культурные ценности страны. 

День 12 июня символизирует национальное единство, свободу и не-
зависимость России. Этот праздник напоминает о нашей общей ответ-
ственности за настоящее и будущее страны, экономическое благополу-
чие города, социальную стабильность жителей.

Мы гордимся славной многовековой историей нашего Отечества, рат-
ными подвигами наших воинов, проявивших доблесть и отвагу во имя 
сохранения и развития России. Сегодня долг каждого из нас беречь Ро-
дину, защищать ее независимость и способствовать ее процветанию, как 
это делали наши предки. 

Уважаемые адмиралтейцы! Благодарю Вас за профессионализм и вы-
сочайшую самоотдачу в работе, за Ваше неравнодушное отношение к 
району, активную гражданскую позицию и искреннюю любовь к родно-
му городу! От души желаю Вам здоровья, счастья, благополучия, вдох-
новения и успеха во всех делах и начинаниях на благо нашей Родины!

 Глава администрации Адмиралтейского района  
Санкт-Петербурга Оверчук С.И.

Поздравляем
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Дорогие жители округа!

12 июня мы отмечаем один из главных государственных праздников 
— День России. Он символизирует национальное единение и нашу об-
щую ответственность за настоящее и будущее Отечества.

Этот праздник — символ единства всех граждан. Он объединяет тех, кто 
гордится великим прошлым нашей страны, трудится на благо Родины в на-
стоящем.

Современная Россия — сильное и независимое государство, твердо 
стоящее на страже своих национальных интересов и год от года укре-
пляющее статус могучей державы. 

Таких выдающихся позиций Россия добилась, пройдя сложный 
многовековой путь становления государственности, путь, на котором 
формировалась сила духа и незыблемые ценности нашего народа — 
единство и независимость, мир и согласие.

Будущее страны складывается из ежедневных совместных усилий всех 
уровней власти, бизнеса и общества и результатов работы каждого из нас.

От всего сердца поздравляю Вас с Днем России! С праздником все-
общего единения и гордости — за нашу Родину, её историю, культуру, за 
жителей, которые во все времена, не жалея сил трудились, вставали на 
защиту страны, обеспечивали её развитие.

Глава муниципального образования Семеновский  
Липинский Я.А.

Дорогие петербуржцы!
12 июня отмечается один из самых молодых государственных празд-

ников — День России. 
В этот день мы чествуем наше Отечество — страну с тысячелетней 

историей, огромной территорией, уникальным природным и духовным 
богатством, соединившую в рамках единого государства множество на-
родов, культур, религиозных конфессий.

Россия — Родина великих ученых и писателей, музыкантов и спор-
тсменов, полководцев и художников. Их достижения на века останутся в 
мировой истории. 

Но и каждый из нас вносит бесценный вклад в развитие и процветание 
страны: своим добросовестным трудом, бескорыстной заботой о ближнем, 
уважительным отношением к событиям прошлого, стремлением сохра-
нить природное богатство для будущих поколений. 

В этот праздничный день искренне желаю всем благополучия, не-
иссякаемой созидательной энергии, новых свершений и достижений на 
благо Отчизны!

Заместитель Председателя 
Совета муниципальных 

образований Санкт-Петербурга, 
Глава муниципального 

образования 
Сенной округ  
Астахова Н.В.

с Днем России!
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Разночинный Петербург
Федоренко Тамара Григорьевна Директор мемориального 
музея «Разночинный Петербург» и ее связь с Семенцами.

— Расскажите о музее, когда заро-
дилась идея его создания?

— Музей ведет свою историю с 1924 
года. В конце января 1924 года Петро-
совет принял Постановление о создании 
фонда Ленина, смене наименования го-
рода и переименования Казачьего пере-
улка в переулок Ильича. Так же, по ини-
циативе жителей близлежащих домов, в 
кв. №13 в доме №7 по Казачьему пере-
улку была создана «комната Ильича», с 
последующим расселением квартиры и 
превращением ее в музей.

— Название музея менялось несколь-
ко раз, расскажите, почему менялось 
название и почему именно «Разночинный 
Петербург»?

— С 1924 года в Казачьем переулке 
был создан «уголок Ильича».

В 1938 году был открыт музей-квар-
тира В.И. Ульянова — филиал Ленин-
градского филиала Центрального музея 
В.И. Ленина. Что касается площадей, 
которые занимал музей — это мемори-
альная квартира, которая насчитывала 
всего 57 квадратных метров.

В 1992 году музей был сохранен, 
как историко-мемориальный. Учрежде-
ние получило статус государственного 
музея, находящегося в ведении Ленин-
ского, затем Адмиралтейского района 
г. Санкт-Петербурга и стало называться 
«Музей истории революционно-демо-
кратического движения 1880-1890-х го-
дов». У нас не было ни одного музейного 
предмета, нам оставили только мемори-
альную комнату с теми предметами, ко-
торые там находились, но формально они 

не принадлежали музею истории рево-
люционно-демократического движения, 
они принадлежали музею Смольного и 
передача происходила в течение трех лет 
через Министерство культуры. Одной 
комнатой существовать было невозмож-
но, требовалась еще какая-то нота — это 
было углубленное краеведение. Спустя 
13 лет музей состоялся, безусловно, при 
большой помощи нашего музейного го-
родского сообщества.

В сентябре 2003 г. распоряжением 
Администрации Санкт-Петербурга Му-
зей был передан в ведение Комитета по 
культуре Санкт-Петербурга. В 2006 году, 
в связи с открытием новой экспозиции 
— «Вокруг Семеновского плаца» мы 
сменили название на «Мемориальный 
музей Разночинный Петербург». Это же 
название мы носим и по сей день.

Само место, безусловно, бесконечно 
благодатное, с точки зрения истории. 
Все первое, позитивное и не всегда по-
зитивное, происходившее в России в 
течение трех с половиной столетий, 
происходило здесь, на нашей с Вами 
территории. Когда давалось название 
музею, целью было сохранить объекты 
культурного наследия.

— Расскажите о том, как вы впер-
вые пришли работать в музей?

— Свою музейную деятельность 
я начала после окончания Ленинград-
ского государственного музея имени 
А.А. Жданова. В 1970 году была распре-
делена в город Загорск в Историко-ху-
дожественный музей — заповедник, 
который располагался на территории 
Троицко-Сергиевой Лавры. Музей об-
ладал культовыми предметами, которые 
принадлежали Лавре чуть ли не со вре-
мен Сергия Радонежского и это требова-
ло совершенно особой, новой для меня 
подготовки, связанной с иконографией 
и искусствоведческими вопросами, а я 
— историк по образованию. Это требо-
вало большой работы над собой. После 
переезда в Ленинград к мужу, я ушла из 
музея, занималась педагогической и ад-
министративной деятельностью. 10 лет 
я отдала педагогической деятельности и 
в 80-м году вернулась работать в музей. 
13 лучших лет своей жизни я отдала му-
зею Великой Октябрьской социалисти-

ческой революции. Это замечательный 
коллектив, замечательная школа, и там 
я, наконец, поняла, что такое музей. Что 
экспозиция — это вершина айсберга, а 
основа всего это — фонды. Если в про-
цессе комплектования этих фондов быа 
задействована вся научная составляю-
щая этих музеев, тогда музей состоится. 
Для того, чтобы состояться как музей-
щику, нужно идти работать в небольшой 
музей. А также для того, чтобы овладеть 
фондовской, научной, просветитель-
ской, экспозиционной и выставочной 
работой. Сейчас, в нашем музее нет 
жесткого антагонизма, который имеет-
ся в других больших музеях, например, 
между фондами и экспозиционерами. 
У нас универсальные сотрудники.

— В каком году вы пришли в «Мемо-
риальный музей Разночинный Петер-
бург?»

— В 92-м. 
— Расскажите о ярком воспомина-

нии, связанном с этим моментом?
— Когда я вошла в Казачий переу-

лок, было очень тихо. Каждый дом пред-
ставлял собой шедевр. С точки зрения 
архитектуры это было совершенно заме-
чательное место. Я поднялась по лест-
нице, вошла и почувствовала, что время 
остановилось, а за окном время «бур-
лит». Такого быть не может в природе. 
Это — как оазис с тишиной. Мой жиз-
ненный и профессиональный опыт тре-
бовал выхода. Меня отговаривали взва-
ливать на себя груз, связанный с таким 
героем, как В.И. Ленин, и отсутствием 
финансирования. Но я не могу просто 
жить, мне обязательно нужно творить, 
поэтому я решила, что попробую. Бро-
сать начатое я не умею. Если бы я не 
переехала вслед за мужем из Загорска в 
Ленинград, то посвятила бы всю жизнь 
своему первому музею. 

Меня потрясло название, с первого 
дня я стала думать, как переименовать-
ся. А для того, чтобы получить новое 
название нужно было иметь фондовское 
накопление, как обоснование названия. 
На это ушло более 14 лет в период с 1992 
по 2006 года. На сегодняшний день, у 
нас 56 тысяч единиц хранения. Напом-
ню, в 1992 году у нас имелась только 
одна комната В.И. Ленина и то -не наша.
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— Вы однажды ушли из музейной 
сферы в педагогическую, у вас был та-
кой личный опыт. Сейчас, когда люди, 
покинувшие музейную сферу, хотят 
вернуться, вы не принимаете их назад, 
почему?

— Потому что те люди, которые ухо-
дили из нашего учреждения и пытались 
назад вернуться, это были не те люди, 
которых требовалось удерживать для 
музея. Они еще находились в поисках 
себя. Здесь я выступала не как гума-
нист, с учетом личного опыта. Задачи 
были столь велики для учреждения, за 
которое я отвечала, что я не могла зани-
маться бесконечным воспитанием и об-
разованием сотрудников для того, чтобы 
когда-нибудь они состоялись. Не было 
такого ресурса во времени.

— Вашей целью было получить уже 
состоявшегося специалиста, кото-
рый точно знает, что посвятит свою 
жизнь музейной карьере.

— Да. Как правило, из опытнейших 
и преданнейших соратников с большим 
музейным опытом. На моей памяти за 
30 лет было 5-6 таких человек. 

— Много лет вы занимаете долж-
ность директора музея. За это время 
вы накопили фонд, сменили название, ка-
кие еще важные изменения произошли 
за это время?

— Важно, что я закрепила в названии 
музея профиль «мемориальный», это 
было важно для сохранения героя В.И 
Ленина, а также, чтобы соответствовать 
категориям, на которые Министерство 
культуры еще с советских времен де-
лило музеи. От этого зависели объем 
фондов и заработная плата сотрудников. 
Нас отнесли к самой низшей категории, 
поэтому найти хороших специалистов 
на эти крошечные деньги было практи-
чески невозможно. А не специалистам 
сдвинуть эту глыбу с нуля было не под 
силу. 

— Тем более, не в ваших правилах 
брать на работу малоквалифицирован-
ных научных сотрудников.

— Да. Я очень радею за свое дело, 
бывает в ущерб каким-то личным мо-
ментам. Также, важно отметить, что 
люди должны быть совместимы пси-
хологически. Если человек считал, что 
слишком много жертвует работе, он 
просто здесь не выживал. Потому что 
люди работали не за деньги, а за идею. В 
музеях работают люди, преданные делу. 
На сегодняшний день у нас стабильный 
состав, это уже третий состав — люди 
пошли на повышение, защитили дис-

сертации, пошли преподавать в ВУЗы. Я 
горжусь своими сотрудниками! 

Моя основная задача — весь энтузи-
азм, ресурс сотрудников ввести в каки-
е-то рамки, которые могут быть профи-
нансированы.

— Поделитесь ближайшими творче-
скими планами, запланированы ли каки-
е-то большие проекты до конца этого 
года? 

— Все творческие планы регламен-
тированы техническим заданием на год. 
Наряду с другими крупными проектами, 
одним из наиболее ярких, является Еже-
годный форум малых музеев, который 
включен в перечень ежегодных город-
ских мероприятий Комитета по куль-
туре. На сегодняшний день участвует 
более 50-ти городских музеев с филиа-
лами. 10 лет назад начинали всего с 10-
ти участников. 

Форум обычно проходит с 1 по 10 
октября, включает в себя дни открытых 
дверей для платных музеев — два бес-
платных дня для посетителей. Форум 
объединяет одна общая тема, в этом 
году это «Роль личности в музее», в свя-
зи с этим у нас пройдет конференция. 
В поддержку этой конференции у нас 
будет выставка, которая посвящена Га-
лине Ивановне Бариновой, последнему 
директору музея Ленина, она покинула 
пост в 91-м году. Это очень знаковый че-
ловек, имеет 36 различных наград. Гали-
на Ивановна была хорошо известна лю-
дям в городе. В учреждениях культуры, 
образования, промышленных предпри-
ятий. Это весьма ответственное, тради-
ционное мероприятие, которое требует 
большого труда.

— Какую роль, на ваш взгляд, игра-
ют музеи в современном мире? В чем вы 
видите предназначение музея «Разно-
чинный Петербург»?

— Не интересных музеев в мире нет, 
как бы мал не был музей он нужен лю-
дям. Людям, живущием в конкретный 
отрезок времени, нужно соприкоснуть-
ся с тем миром в котором жили предки, 
пожать руку через десятилетия, понять, 
чем люди жили и приобрести опыт в 
сегодняшней жизни. Особенная миссия 
у мемориальных музеев. Отношение к 
тем или иным персонам меняется сквозь 
года. 

— Что вы считаете главным досто-
инством музея?

— Посетители отмечают камер-
ность нашего музея, она дает человеку 
возможность приблизиться ко време-
ни. Мы не изобилуем техническими 

устройствами, хотя они у нас есть и мы 
их используем по мере необходимости. 
Своеобразие музея в том, чтобы сохра-
нить особенную атмосферу и ауру того 
времени. 

В свое время, группа школьников 
преподала мне урок. Они сказали следу-
ющее: 

«— Мы были в Эрмитаже и нам там 
не понравилось, а вот здесь нам нра-
виться»

— Почему же?
— Вот этот диванчик, как у моей ба-

бушки, комодик тоже. Я здесь себя не 
чувствую подавленным.»

Такие музеи, как Эрмитаж, мы вос-
принимаем только как декорации ко вре-
мени. Сохранить своеобразие подобного 
рода очень это важно.

— Как вы думаете, пандемия изме-
нит мир музеев? Сейчас среди посети-
телей только местные жители, это 
как-то повлияло на выбор экспозиций?

Пока мы по-прежнему формируем 
группы по 5 человек с интервалом во 
времени, безусловно. Также, на нашем 
сайте очень много онлайн экскурсий, 
выставок. Они были и раньше, но в 
связи с ограничительными мерами, мы 
дополнили виртуальную экспозицию. 
Большой поток туристов направлен на 
крупные музеи, такие, как Эрмитаж, 
Петергоф. Основная масса наших по-
сетителей — это люди, которые хорошо 
оснащены знанием истории, которые 
всегда для себя извлекают что-то новое. 
Люди, которые знали этот адрес в дру-
гом его звучании, люди, которые жили 
здесь ранее, а потом переместились на 
окраины города в новостройки, кото-
рые хотят соприкоснуться со своим дет-
ством, пионерскими, комсомольскими 
годами. Здесь же обычно принимали в 
комсомолы, пионеры, выдавали паспор-
та, вручались путевки на целинные зем-
ли. Все это запечатлено на фотографиях 
в исторической части музея. Прошлым 
летом активным образом ездила Москва. 
Потому что москвичи, как правило, уже 
«наелись» больших музеев, они их зна-
ют, видели и им хотелось бы открыть 
для себя что-то новое, интересное. Для 
удобства туристов мы изменили режим 
работы. Крупные музеи закрываются 
около 17 часов, а у туристов есть жела-
ние посмотреть что-то еще, по этой при-
чине мы продлили режим работы до 20 
часов.

— Как вы вдохновляете коллектив на 
плодотворную работу?

Окончание на стр. 6
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— Я стараюсь по— максимуму сде-
лать их условия комфортными, проду-
мывать все шаги, касающиеся возмож-
ности увеличения заработной платы 
сотрудников, это не всегда встречает 
понимание среди тех, от кого зависит 
решение этого вопроса.

— Вы проявляете заботу о коллек-
тиве

— Да. Я с самого начала говорю со-
трудникам — стремитесь оканчивать 
магистратуру, защищать диссертации.

— Для своих сотрудников вы му-
дрый, опытный наставник, заботитесь 
о коллективе. Вас волнует не только то, 
как они будут работать на благо музея, 
но и что будет происходить в их личной 
жизни, верно?

— Иногда я перегибаю палку, ког-
да объяснения не доходят до человека, 
нужно и власть проявить. Нужно, опи-
раясь на особенности каждого человека 
сосредоточить внимание на его возмож-
ностях. Давать ему такие задания, ко-
торые дальше развивали бы его во всех 
смыслах.

Каждый выход вне стен музея я 
прорабатываю лично с каждым сотруд-
ником, опираясь на свой опыт, я пред-
полагаю какие акценты нужно расста-
вить, какие вещи актуализировать. На 
конференции в Санкт-Петербургских 
Ведомостях, связанной с ситуацией, 
случившейся с туристическим рынком, 
цитировали Михаила Борисовича Пиа-
тровского (президента Петербургского 
творческого союза и союза музеев Рос-
сии), который был лидером конферен-
ции, и доклад нашего сотрудника, кото-
рый работает всего 5 лет.

Я не ограничиваю их инициативы, я 
вижу перспективу этих инициатив, так 
скажем. Я уже говорила, что все наши 
сотрудники — универсалы, все имеют 
план своей научной деятельности, план 
экскурсионной деятельности, но есть 
закрепление за отдельными ведущими 
специалистами того или иного направ-
ления, которым они занимаются глав-
ным образом. За 13 лет мы перешли с 
4-й, самой низшей категории оплаты 
труда, до 1-й, посредством долгой кро-
потливой работы.

— Тамара Григорьевна, мы погово-
рили о том, как вы вдохновляете своих 
сотрудников, но для того чтобы вдох-
новлять других, нужно самому быть на-
полненным, расскажите что наполняет 
вас?

— В те годы, когда не было финанси-
рования и бесконечно нужно было дока-
зывать тем, от кого зависели эти деньги, 
как функционирует музейный организм, 
у меня был азарт. Неужели я со своим 
профессиональным и жизненным опы-
том не смогу найти выход и сдвинуть с 
места эту глыбу. Мы тратили огромные 
усилия во благо важного дела. Сейчас я 
уже не беспокоюсь о том, что учрежде-
ние пропадет — мы твердо стоим на 
ногах. Есть вопросы, с которыми я по-
следние 40 лет пытаюсь совладать и не 
все удается. Проблема культурного на-
следия, которая сосредоточена в ведом-
ственных музеях, музеях предприятий, 
государственных корпораций, музеях 
ВУЗов и так далее. 

Моя цель сохранить как можно боль-
ше объектов культурного наследия. 

— У вас есть любимые места на 
территории округа?

— В силу того, что последние 30 лет 
мы все время старались окультурить 
все эти места, сказать, есть ли у меня 
любимые — сложно. Ну вот, например, 
Памятник Славы перед Измайловским 
собором, стелла в сквере напротив Ви-
тебского вокзала, там же поклонный 
крест — активистом выступил музей ре-
волюционно демократического движе-
ния. Угол Гороховой и Звенигородской 
улиц во время Великой отечественной 
войны туда попала бомба и люди разби-
ли сквер, он существовал больше 60 лет. 
Сейчас на его месте новые постройки. У 
меня есть любимые места и я стараюсь 
всячески способствовать развитию и 
поддержанию данных территорий. 

— Чем вы любите заниматься в сво-
бодное время?

— У меня нет свободного от работы 
времени, музейная деятельность про-
должается и в стенах дома. Единствен-
ный момент, когда я даю себе рассла-
биться, это поздно вечером посмотреть 
общественно-политические передачи, 
потому как руку на пульсе нужно дер-
жать все время. Мне повезло с челове-
ком, который находится со мной рядом 
— моим мужем. У нас общие интересы 
и мы всегда можем обсудить рабочие 
моменты в домашней обстановке. 

— Как вы считаете, культурный 
человек — это вопрос образования или 
внутренней культуры человека?

— Часто, за суть явления мы прини-
маем мишуру, которая вокруг него. 

Моя бабушка была неграмотной 
крестьянкой, жила в деревне. Когда я 
закончила 1 класс, предложила научить 

ее читать. Она ответила, что ей неког-
да, коровы и остальное хозяйство, да и 
старая уже (хотя ей еще не было 60-ти 
лет). Когда она потеряла связь с дерев-
ней и жила у моих родителей в городе, 
говорила мне, как была не права и что 
нужно было научить ее читать, сидела 
бы сейчас и читала, хозяйства-то нет. 
Так вот мой муж однажды сказал, что 
более интеллигентного человека, более 
культурного внутренне, чем моя бабуш-
ка, Мария Степановна Калинина, в сво-
ей жизни не видел и не знал. Это был 
исключительно добрый, ответственный, 
трудолюбивый человек. Безропотно 
принимающий все то, что судьба отпу-
стила. 

— Какие свои детские мечты вы 
смогли сделать реальностью?

— Мое детство было настолько безо-
блачным, радостным и перспективным, 
задача стояла только одна — научиться 
чему-нибудь, как можно больше. Завет-
ной мечты в долгосрочном плане, как 
таковой, не было. 

— Если бы вы имели возможность 
встретиться с собой маленькой, что 
бы вы себе сказали в этом случае?

— Несколько лет назад на пляже в 
Крыму я повстречала девочку 8-ми лет, 
в которой увидела своего двойника в 
том возрасте. Я сидела и завороженно 
смотрела на нее. Мне хотелось про-
сто пожелать ей всего хорошего в этой 
жизни. Чтобы она сделала правильный 
выбор во всех смыслах для себя. Всегда 
прислушиваться к себе, интуиция разви-
вается наблюдательностью. 

— На какой вопрос вам хотелось бы 
ответить самой? Возможно, вы хоте-
ли бы донести что-то важное до чита-
телей.

— Мне очень хочется, чтобы люди 
поняли, что мы все зависим друг от дру-
га, что мы все обязаны поворачиваться 
друг к другу личиком, не кусаться, а по-
могать друг другу. И что всякое время 
только в нашем сознании — проходя-
щее. На самом же деле оно — беспре-
рывное и обязательно возвращается ко 
всем, кто неправедно себя вел в детях, 
внуках, обязательно. Нужно идти по 
жизни с улыбкой к миру. 

Однажды, я попала в автокатастро-
фу. Автобус, потерявший управление, 
сошедший с дороги, должен был пере-
вернуться прямо на меня, в тот момент 
я подумала, что этого не может быть, 
такое не может сейчас произойти и 
он остановился. Я верю в силу мысли, 
верю в позитив. 

Продолжение. Начало на стр. 4
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 27 мая на площади Тургенева 
прошло праздничное  
мероприятие в честь 318-летия 
Санкт-Петербурга.
В праздничном мероприятии при-

нял участие Глава МО Семеновский Ян 
Липинский,который вместе с депутатом 
Государственной Думы Федерального 
Собрания Российской Федерации VII 
созыва С.М. Боярским и главой адми-
нистрации Адмиралтейского района 
С.И. Оверчуком поздравили жителей с 
Днем Города. А также поучаствовали в 
церемонии награждения победителей 
Молодежной премии Адмиралтейского 
района Санкт-Петербурга. 

 Прощай школа! 21 и 22 мая 
в школах округа прозвенел 
последний звонок!
Глава МО Семеновский Ян Липин-

ский совместно с депутатами муни-
ципального совета Васильевой Ю.Н., 
Рысаковой П.И., заместителем предсе-
дателя ИКМО Семеновский Цороевым 
А.У. посетили учебные заведения окру-
га и выступили с напутственными сло-
вами для выпускников. Поблагодарили 
директоров и преподавателей за вложен-
ный труд.

Глава МО Семеновский Ян Липин-
ский:

— Дорогие выпускники 2021 года! 
Сейчас вы уже на пороге взрослой жиз-
ни, вас ждут непростые дни, но вы со 
всем справитесь на отлично!

Успешных вам результатов ЕГЭ и 
поступление в ВУЗы. Желаю вам реа-
лизовать себя на выбранном пути. За 
вами будущее нашего города, страны и 
важно сохранить культуру Санкт-Пе-
тербурга, его историю и менталитет, 
передавая его следующим поколениям.

Предлагаем посмотреть и вам как 
прошли последние звонки в округе. 
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 28 мая на территории 317 школы 
прошел турнир по волейболу среди 
жителей района организованный 
МО Семеновский совместно 
с Центром спорта и физической 
культуры Адмиралтейского 
района приуроченный 
ко Дню города.
В ознаменовании начала турнира пе-

ред участниками выступил Глава МО 
Семеновский Ян Липинский, поздравил 
всех любителей волейбола с началом лет-
него сезона, пожелал участникам хоро-
шей игры и поздравил всех с праздником.

В турнире приняли участие команды: 
мужская сборная 307 школы, сборные 
команды: «Крылья», «Команда Яна», 
«РАНХиГС», «ЦФКСиЗ Адмиралтей-
ского района» и команда «ГУАП». Пе-
ред началом турнира участники весело 
размялись и прошли жеребьевку.

 По итогу напряженных игр победи-
телями стали:

• 1 место — команда «ГУАП»;
• 2 место — сборная «ЦФКСиЗ 

Адмиралтейского района»;
• 3 место — мужская сборная 307 

школы;
 Также были награждены отдельные 

игроки в различных номинациях:
• Лучший игрок среди мужчин —

Дмитрий Беляев
• Лучший игрок среди женщин —

Ксения Теркина
• Лучшая подающая — Полина 

Мостовщикова
• Лучший подающий — участник 

команды 307 школы
• Возрастной игрок — Жданов 

Николай Дмитриевич
• Юный игрок — участник коман-

ды РАНХиГС  

 Пилотный профориентационный 
проект «Вместе в будущее».
21 мая для молодежи был организо-

ван очень насыщенный и интересный 
день. Ребята ознакомились с работой 
муниципального совета изнутри. Глава 
МО Семеновский Ян Липинский высту-
пил с приветственным словом и поже-
лал ребятам интересного дня и передал 
слово Александре Варниковой.

Александра Варникова рассказала 
об устройстве муниципального обра-
зования, полномочиях и особенностях 

в работе. В рамках диалога, коснулись 
подробнее такого направления в работе 
муниципального образования как опе-
ка и попечительство, о данном направ-

лении рассказывала специалист отдела 
Коломиец Диана Романовна.

Затем ребята отправились в увлека-
тельную тематическую экскурсию по 
округу «Революционные Семенцы» — 
проведенную прекрасным экскурсово-
дом Марией Кожуховой специалистом 
Библиотеки «Бронницкая» .

А в завершение дня ребята приня-
ли участие в высадке цветов во дворах 
округа, тем самым, положив начало пре-
ображения яркими красками террито-
рии округа.  
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Сирень 
Победы  

23 апреля на нашем округе возле Те-
атра юных зрителей им. А.А. Брянцева 
появилась цветущая аллея под симво-
личным названием «Сирень Победы».

В далёком 1945 году солдатам Ве-
ликой Отечественной войны дарили 
сирень. С охапками сирени в руках, со 
слезами на глазах, с радостным привет-
ствием «Победа!» встречали воинов-ос-
вободителей. Сирень — это символ вес-
ны, светлого праздника. Это память о 
тех, кто защитил нашу страну в великой 
войне, это символ Победы!

Мероприятие «Сирень Победы» со-
стоялась по инициативе заместителя 
главы МО Семеновский Александры 
Варниковой, благодаря поддержке ру-
ководителя СЕО Групп компаний по ре-
монту электрических машин ООО «ПО 
«Электромашина»и ООО «РЭМ энд 
Коил» — Русских Вячеслава Юрьевича.

В высадке 100 кустов сирени при-
нимали участие почетные жители бло-
кадного Ленинграда и ветераны МО 
Семеновский, Глава Администрации Ад-

миралтейского района Сергей Иванович 
Оверчук, заместитель председателя за-
конодательного собрания Сергей Анато-
льевич Соловьев, директор Театра юных 
зрителей им. А.А. Брянцева, член обще-
ственной палаты Светлана Васильевна 
Лаврецова, Глава МО Семеновский Ян 
Липинский, а также работники компа-
ний ООО «ПО «Электромашина» и ООО 
«РЭМ энд Коил» семьями с детьми.

Данное мероприятие приурочено к 
76 годовщине Дня Победы в Великой 
Отечественной Войне.

Для Санкт-Петербурга День Побе-
ды один из важных праздников, так как 
война надолго коснулась нашего города 
создав Блокаду.

Блокада Ленинграда длилась с 8 сен-
тября 1941 года по 27 января 1944 года 
(блокадное кольцо было прорвано 18 
января 1943 года) — 872 дня. Наш Го-
род выстоял, Советский народ победил! 
Важно сохранить память о тех страш-
ных событиях и о подвиге советского 
народа в борьбе с фашизмом.

У детей и молодежи в этот день по-
явилась хорошая возможность услышать 
истории и увидеть героев тех событии и 
вместе посадить красивый «Сад памяти».

Пусть ароматная сирень
Цветет из года в год!
Счастливый день, Победы день
Пусть празднует народ! (с) 

Л. Павловцева

Лемболовская твердыня
Открытие закладного камня на территории мемориала.

По приглашению инициатора и 
идейного вдохновителя по установ-
ке памятника воинам-узбекистанца-
ми защищавшим Ленинград во время 
Великой Отечественной войны, члена 
Общественной палаты Ленинградской 
области протоирея Вячеслава Харинова, 
глава Муниципального совета Муници-
пальный округ Я.А. Липинский принял 
участие в торжественном открытии за-
кладного камня на территории мемориа-
ла «Лемболовская твердыня».

Прообразом памятника стал подвиг 
Героя Советского Союза Набиджана 
Минбаева, который 10 июня 1944 года 
в бою у деревни Лемболово принял ко-
мандование взводом взамен раненого 
командира. Вырвавшись вперед, Мин-
баев лег грудью на колючую проволоку, 
преграждавшую путь к переднему краю 
противника и скомандовал: «Взвод, че-
рез меня, бегом марш». Этот героиче-
ский поступок предрешил исход боя»

В торжественном мероприятии приня-
ли участие ветераны ВОВ Санкт-Петер-
бурга и Ленинградской области, предста-
вители диаспор национальных Республик 
РФ, духовенства, Генеральный консул 
Узбекистана в Санкт-Петербурге, члены 
мотоклуба OST MC , жители Санкт-Пе-
тербурга и Ленинградской области.

Мероприятие началось с мотопробе-
га членов мотоклуба OST MC возглавля-
емого протоиреем Вячеславом Харино-
вым из Санкт-Петербурга к мемориалу 
«Лемболовская твердыня». После тор-
жественного открытия мероприятия 
выноса Знамени Победы, слово взяли 
ветераны ВОВ, рассказавшие присут-
ствующем какой ценой была добыта По-
беда. После открытия закладного камня 
под звуки песен военного оркестра Я.А. 
Липинский вместе с присутствующими 
возложил цветы к памятнику.

По окончании мероприятия, узбек-
ская диаспора угостила всех присут-

ствующих национальной кухней. Было 
приятно видеть, как ветеранов, бло-
кадников окружили вниманием и забо-
той молодые. Дети, курсанты, солдаты 
срочной службы слушали рассказы о 
трагических событиях, произошедших 
совсем недавно с нашим народом.

Я.А. Липинский поблагодарил ве-
теранов от лица жителей МО Семенов-
ский за стойкость, за мужество и любовь 
к Родине, результатом которого стало 
мирное небо для нас и наших потомков.

Отдельная благодарность протоирею 
Вячеславу Харинову, за организацию и 
проведение данного мероприятия.  
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ГОРОДСКАЯ ПОЛИКЛИКА № 28. 
Историческая  справка  

Первое упоминание о Поликлинике № 
28 приходится на 1928 год. В то время это 
была Амбулатория при Обуховской больни-
це «В память 1 января 1905г.» имени про-
фессора Нечаева, которая располагалась 
по адресу: набережная реки Фонтанки, 
дом 106. 

Днем основания Поликлиники считает-
ся 14 мая 1928 года (основание – годовые 
статические сведения о работе поликли-
ник, амбулаторий при больницах  за 1928 
год). В 1929 году Амбулатории присвоено 
имя: «Поликлиника № 28 им. профессора 
Нечаева». Поликлиника находилась в веде-
нии Райздравотдела Фрунзенского района. 
В 1949 году Поликлиника вошла в состав 
Объединенной больницы (ныне Введенская 
больница) Фрунзенского района. И с 1961 
года располагается в здании по адресу: 
переулок Подъездной, дом 2. С 16.02.1965 
года Поликлиника вошла в состав лечеб-
но-профилактических учреждений Ле-
нинского района как самостоятельное 
учреждение на основании решения Ленго-
рисполкома № 26 от 11.01.1965 года. Но 
согласно приказа № 163 от 23.03.1988 года 
«Об организации эксперимента в здравоох-
ранении г. Ленинграда», решению Исполко-
ма Ленсовета № 196 от 14.03.1988 года, 
приказа Главного управления здравоохране-
ния № 783 от 31.12.1987 года с 01.04.1988 
года Поликлиника становится филиалом 
№ 1 поликлинического отделения взрослой 
сети № 24 Территориального медицин-
ского объединения № 66 (ТМО). В рамках  
указанной реорганизации было сделано зна-
чительное сокращение штатов, в том чис-
ле врачебных должностей на 10.0 единиц, 
среднего медицинского персонала на 15.0 
единиц. Таким образом, были потеряны 
высококвалифицированные врачебные ка-
дры, а значительное сокращение расходов 
на медикаменты и развитие материаль-
но-технической службы привело к тому, 
что за весь период нахождения в составе 
ТМО № 66 было приобретено лишь 8 еди-
ниц мало значимого медицинского обору-
дования и диагностический рентгеновский 
комплекс РУМ-20-М. В ноябре 1990 года 
на основании Приказа Минздрава СССР № 
188 от 04.05.1990 года «Об утверждении 
положения о лечебно-профилактическом 
учреждении, работающим в условиях но-
вого хозяйственного механизма, инструк-
ции по составлению устава лечебно-про-
филактического учреждения», а также по 
решению трудового коллектива сотрудни-
ков Поликлиники главный врач Геннох Н.В. 
обратилась в ГУЗЛ с просьбой о выводе 
поликлиники из состава ТМО № 66. В со-
ответствии с приказом ГУЗЛ № 37 от 
04.02.1991 года «Об изменении структуры 
учреждений здравоохранения» Поликлини-

ка № 28 была выведена из состава ТМО № 
66 и стала считаться самостоятельным 
лечебно-профилактическим учреждением 
с правом юридического лица.

Обретя юридическую и финансовую са-
мостоятельность, Поликлиника № 28 ста-
ла стремительно развиваться. С 1991 года 
по 1993 год было приобретено 45 единиц 
медицинского оборудования; развернут 
дневной стационар со следующим оснаще-
нием: кардиокомплексом, дефибриллято-
ром, небулайзерами. Открыты эндоско-
пический и маммографический кабинеты; 
обновлена практически вся аппаратура в 
кабинете электрокардиографии и отделе-
нии физиотерапии. На тот период време-
ни Поликлиника № 28 обслуживала 32000 
населения, имела 14 терапевтических 
участков, укомплектованность штатами 
к концу 1993 года составила 85,6%.

В настоящее время СПб ГБУЗ «По-
ликлиника № 28» расположена по адресу 
Санкт-Петербург Подъездной пер. дом 2 
лит.А, Б. Общая площадь Учреждения: 
2344,7 кв.м.(литер «А» - 2315,3 кв.м. (зда-
ние постройки 1906 года), литер «Б» - 29,4 
кв.м. (здание постройки 1906 года).

Численность прикрепленного населе-
ния по обязательному медицинскому стра-
хованию на 01.01.2021: по соматическому 
направлению – 22 530 чел, по онкологиче-
скому направлению- 131 456 человек. Мощ-
ность - 470 посещений в смену. Режим 
работы поликлиники: ежедневно с 8.00 до 
20.00. В выходные и праздничные дни: с 
9.00 до 15.00.

Виды медицинской деятельности:
• первичная  медико-санитарная по-

мощь, в т.ч. специализированная;
• экспертная медицинская деятель-

ность
• деятельность, связанная с обо-

ротом (хранение, уничтожение) 
наркотических средств и пси-
хотропных веществ.

В структуру поликлиники входят: от-
деление первичной медико-санитарной по-
мощи с дневным стационаром на 9 коек, 
13 терапевтических участков и кабинета 
медицинской профилактики; клинико-ди-
агностическое отделение, включающее 
кабинеты врачей: невролога, кардиолога, 
хирурга, ЛОР, офтальмолога, уролога, эн-
докринолога, акушера-гинеколога; район-
ное первичное онкологическое отделение; 
районное отделение для диспансерного на-
блюдения за ВИЧ- инфицированными, ка-
бинет инфекционно-паразитарных заболе-
ваний и иммунопрофилактики; отделение 
восстановительного лечения, включающее 
кабинеты физиотерапии и лечебной физ-
культуры; отделение лучевой диагностики 
(ФЛГ, рентгенологические исследования); 
вспомогательной службы (финансово-эко-
номический отдел, хозяйственный отдел,  
отдел кадров, регистратура, иформацион-
но-аналитический кабинет).

Врач — это не просто профессия, 
а важный жизненный выбор, призвание 
и миссия! Пусть ваш высокий профес-
сионализм, чуткое сердце и золотые руки 
всегда будут вознаграждены призна-
тельностью и любовью пациентов, а вам 
никогда не придется усомниться в той 
пользе, которую вы приносите людям. 
Примите искренние пожелания счастья, 
здоровья, успехов и благополучия!

С праздником, с днем медицинского 
работника!

Главный врач СПБГБУЗ ГП №28 
Давыдов С.В.  

Уважаемые медработники МО  
Семёновское, коллеги! Поздравляю с 
Днём медицинского работника. Желаю 
большущих успехов в вашем благород-
ном и таком необходимом труде. Будь-
те уважаемы и любимы коллегами и 
пациентами. Долгих и счастливых лет 
жизни, крепкого здоровья, душевного 
тепла! Пусть не остынут ваши сердца, 
а всегда будут сочувствующими и горя-
чими! Берегите себя и своих близких! 

Ваша коллега, депутат,  
Липинская Г.Н.

С днем медицинского 
работника!
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Handmad по-Семеновски
Благоустройство центральных рай-

онов Петербурга – сложная задача. У 
жителей исторических кварталов есть 
свои пожелания и запросы, касающи-
еся организации общественных про-
странств. Между тем, архитектурные 
памятники, охранные зоны делают 
почти невозможными радикальные из-
менения сложившегося культурно-и-
сторического ландшафта. Но именно 
они формируют уникальные черты про-
странства. Их выявление и понимание в 
ходе совместной работы на сессиях соу-
частвующего проектирования позволит 
жителям, профильным специалистам, 
местным властям и предпринимателям 
создавать объекты благоустройства, 
гармонично вписывающиеся в окружа-
ющую среду.

Такой подход предлагает проект 
Культурная сессия «Семенцы. Акти-
вация», инициированный библиотекой 
«Бронницкая» и Бюро АРХДВОР.

«Семенцы. Активация»
9 июня в рамках сессии «Семенцы. 

Активация» прошли обсуждения про-
екта благоустройства сквера за клубом 
«Космонавт» (ул. Бронницкая, д.24 /ул. 
Серпуховская, д.29).

В данной сессии участникам была 
представлена подготовленная презента-
ция концепции благоустройства сквера 
разработчиками Библиотекой «Брон-
ницкая» и конструкторским бюро «Арх-
двор» на основании проведенных ранее 
встреч с местными жителями.

В качестве приглашенного гостя на 
сессии выступил Заместитель главы МО 
Сенной округ Алексей Соловейчик , ко-
торый выразил слова благодарности от 
Заместителя Председателя Совета муни-
ципальных образований, Главы МО Сен-
ной округ Наталии Владимировны Аста-
ховой ,выразил уважение неравнодушным 
участникам сессии и жителям округа 
Семеновский, которые стараются реали-
зовать интересные проекты, идущие от 
души, а также отметил что всегда полезно 
обменяться опытом и полезными идеями.

Глава МО Семеновский Ян Липин-
ский выступил в качестве гостя перед 
участниками сессии. В своем высту-
плении Ян Липинский поблагодарил за 
инициативу и предоставленный разра-
ботанный проект организаторов сессии 

«Семенцы. Активация», отметив, что 
данный проект — это хорошее начало 
к совместному благоустройству нашего 
округа, которое надеемся, что перерас-
тет в ежегодный проект.

В продолжение презентации далее 
последовало конструктивное обсужде-
ние проекта и объекты благоустройства.

Завершение проекта запланировано 
на 4 июля. 

Благоустройство
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Рейтинг
Согласно рейтингу Комитета финансов г. Санкт-Петербурга в 2019 году МО Семеновский соответствовал низкому качеству 

управления бюджетным процессом (III степень). В 2020 году округу присвоена I степень качества управления бюджетным про-
цессом, являющаяся наивысшей категорией оценки.

Наименование 
муниципального образования

Количество 
баллов

г.  Пушкин 94,895 
МО Пороховые 94,198 
МО Большая Охта 94,143 
МО Невский округ 93,970 
МО № 21 93,941 
г.  Петергоф 92,990 
МО Народный 91,719 
МО Княжево 91,665 
МО Звездное 91,500 
МО Финляндский округ 91,390 
МО Рыбацкое 90,763 
п.  Смолячково 90,629 
МО Васильевский 90,535 
МО Невская застава 90,498 
МО Юнтолово 90,210 
МО Южно -Приморский 90,016 
МО Ивановский 89,904 
МО Комендантский аэродром 89,885 
МО Дачное 89,840 
МО Урицк 89,634 
п.  Александровская 89,594 
п.  Стрельна 89,569 
МО № 65 89,415 
МО № 54 89,282 

Наименование 
муниципального образования

Количество 
баллов

г.  Павловск 89,029 
г.  Сестрорецк 88,975 
МО Малая Охта 88,964 
МО Чкаловское 88,933 
МО Правобережный 88,852 
п.  Тярлево 88,829 
МО Академическое 88,658 
п.  Саперный 88,620 
МО № 7 88,550 
п.  Репино 88,282 
п.  Парголово 87,981 
МО Оккервиль 87,845 
МО Новоизмайловское 87,774 
п.  Шушары 87,634 
МО Константиновское 87,461 
МО № 72 87,403 
МО Измайловское 87,271 
МО Гражданка 87,243 
МО Адмиралтейский округ 87,172 
МО № 78 86,759 
МО Коломяги 86,674 
МО Пулковский меридиан 86,595 
МО Коломна 86,370 

Наименование 
муниципального образования

Количество 
баллов

г.  Зеленогорск 86,236 
МО Морской 86,156 
п.  Солнечное 86,093 
МО Введенский 86,019 
МО Балканский 85,976 
п.  Песочный 85,914 
МО Полюстрово 85,866 
МО Озеро Долгое 85,250 
п.  Ушково 85,102 
МО Прометей 84,474 
п.  Серово 84,343 
МО Пискаревка 84,196 
п.  Комарово 84,118 
МО Северный 83,946 
МО Гагаринское 83,358 
МО Владимирский округ 83,166 
МО Шувалово -Озерки 82,935 
МО Семеновский 82,770 
МО Посадский 82,540 
МО Лахта -Ольгино 82,096 
МО Морские ворота 80,948 
МО Горелово 80,437 
МО Сосновское 80,025 

Наименование муниципального 
образования

Количество 
баллов

г.  Кронштадт * 88,829 

г.  Колпино * 87,450 

МО Нарвский округ* 87,364 

МО Георгиевский * 85,214 

МО Сампсониевское * 85,037 

МО № 75* 84,345 

МО Московская застава * 84,303 

МО Обуховский * 82,372 

МО Ланское * 81,690 

МО Сенной округ* 80,500 

МО Светлановское * 78,604 

МО Лиговка -Ямская * 78,182 

Наименование муниципального 
образования

Количество 
баллов

п.  Усть -Ижора * 75,737 

МО Дворцовый округ* 70,333 

г.  Красное Село * 67,827 

п.  Металлострой * 66,278 

МО Сергиевское * 59,702 

МО Юго -Запад* 56,383 

МО Литейный округ 49,936 

МО Волковское 49,580 

МО Смольнинское 45,567 

МО Екатерингофский 44,110 

МО Купчино 43,426 

МО округ Петровский 42,389 

* Муниципальному образованию не может быть присвоена I или II Степень качества в связи с наличием
неустраненных на конец 2020 года нарушений бюджетного законодательства


